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第十三屆海關關員級分會  

第 11 次 (28.09.2020)執委會會議記錄  

 
日   期：  2020 年 9 月 28 日 (星期一 )  

  
時   間︰  上午 9 時  
  
地   點：  華員會會議室 (九龍京士柏衛理道 8 號 )  

  
出   席︰  吳廣麟 (主席 )、杜天朗 (財政 )、林朝偉 (福利及聯絡主任 )、   

郭敬洋 (委員 )及梁志堅 (委員) 

  
請   假：  何志勝 (副主席 )、陳子健 (康樂及體育主任)及彭孫俊 (秘書 ) 
議程程序   
2020/5.01 通過會議記錄  

(i)  
 
 

第十三屆執委會第 10 次執委會會議記錄，由吳廣麟先生倡議，
梁志堅先生和議通過。  

2020/5.02 主席報告  

(i)  
 
 
 
 

(ii)  
 
 
 
 
 
 
 

(ii i)  
 
 
 
 
 

七月廿日 (2020 年 7 月 20 日 )(星期一 )晚上，主席吳廣麟先生親

自前往 E38mall 店購入 100 個日本製造防菌防病毒掛頸牌，將會

連同新一批口罩一併免費派發給本分會合資格會員，以防疫包

形式派發，執委會及華海義工隊正積極籌辦。  

 

七月廿二日 (2020 年 7 月 22 日 )(星期三 )  ，本分會主席收到部門

通知，蓮塘 /香園圍口岸貨物通道即將開啟，但日期尚未確定 (確

實日子有待公佈 ) ，而為配合該貨物通道之開啟，部門將分批

調配海關同事進駐新口岸開始前期工作。首批同事暫定約 30 多

人將於 7 月 24 日被調配到新口岸工作。而第二批同事約 90 人

將於 8 月 7 日被調配到新口岸。  

 

七月廿四日 (2020 年 7 月 24 日 )(星期五 )  ，有關防疫包 2.0 事宜：

1)主席已與利葵燕會長電話上溝通，表示有意舉辦第二次會員

服務日及派發防疫包。會長建議由於疫情嚴峻，派發口罩等物

資又不是急切性，因市面供應相對之前較為充裕，派發活動要

看情況再作決定。又指根據民政事務局指示，在限聚令生效期

間暫定一切會務活動，但召開會議除外 ;  
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(iv) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(v) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(vi)  
 
 
 
 
 
 
 
 

2)防菌掛牌及口罩套已齊備，而口罩將於稍後交收；  

3)E38mall(華員會的指定折扣商戶 )將會贊助防疫包之購物袋及

贈品。  

 

七月廿九日 (2020 年 7 月 29 日 )(星期三 )  ，上午 10 時半，本分

會副主席何志勝先生代表本分會在北角海關總部 32 樓 3209 室

出席由部門邀請各工會代表參與有關於員佐級年終評核報告新

安排的諮詢會議。  

>首先由副關長何珮珊女士主持有關會議，何主席表示部門將會

就有關於員佐級年終評核報告有新措施安排。而推行新措施背

景是由於公務員事務局及銓敘科發現現時員佐級 (SCOs & COs)

年終評核報告 (CR)過於寬鬆及太多優異評級。因此，部門有以

下建議及實施：  

>首先，剛獲晉升 SCO 人員建議不會立即寫“A”  report，而

SCOs/COs 第一張起步 CR 將會是 7 至 9 格細 A，而且整體成績

是“AC”評級 ; 第二年開始實施可加可減機制，如有進步可以

獲得 10 至 11 格細 A，及整體成績“AB” (如該同事無進步，第

二年仍可整體評級為“AC” ); 最快第三年才可獲得 12 格細

A，及整體成績“AA”之特快晉升評級。  

>如各代表對上述安排無特別意見，部門將會出指示給各 HMF

有關於員佐級 (SCOs & COs)年終評核報告 (CR)的新規定。  

>本分會副主席何志勝先生表示要回去與執委會商議後才有決

定贊成與否。會議於上午 11 時半左右結束。  

 

同日 (2020 年 7 月 29 日 )(星期三 )下午，本分會主席吳廣麟先生

詢問過執委會各執委意見後，隨即聯絡副關長何珮珊女士表達

意向。首先，分會原則性同意有關新安排，但大前提是需要統

一各大小環頭一致地實行，不會有不同環頭有不同做法的不公

平情況出現。另外，促請部門推行新措施時，要做好把關及監

察工作。  

>副關長表示會有 briefing 給 AO/CO/RO/assessment panel chairman 

& members，而各 HMF 會要求有關人等切實執行有關新規定。

OSA 會檢示各人 CR 是否依足新措施評核，必要時可以問責。  

 

七月三十一日 (2020 年 7 月 31 日 )(星期五 )下午，本分會被海關

高級官員協會邀請聯署表示支持依法押後香港第七屆立法會選

舉，並同意特區政府現時應團結社會各界，專注做好抗疫工作。

經執委電話投票後，結果：4 位贊成及 4 位棄權。主席行使多一

票贊成，本分會決定參與是次聯署聲明。本分會亦隨即通知利

葵燕會長有關事宜。因會章第 4.1 及 4.2 條，對有關於分會與外

間團體 /機構 /人士的合作是有規定；及第 9.1.2 條說明若涉及分

會及其職系事務以外的事情，即整體性的事情及議題，須得會
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(vii)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(viii)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

方同意。  

 

八月六日 (2020 年 8 月 6 日 )(星期四 )下午，本分會主席吳廣麟先

生親自到華員會會所，並與唯善企業有限公司 (TruCare 

Enterprise Limited) 之負責人簽收 100 盒共 5000 個由該公司本地

製造之口罩。繼而向分會會員發出會員通告第 09/20 號，內容講

述鑑於新冠肺炎第三波爆發，配戴口罩逐漸成為了生活常態。

因此，現通知所有會員同事本分會將於 8 月 15 日假華員會禮堂

舉辦第 2 次會員服務日，並於當日免費派發防疫包 2.0(內裡分

別有 1 盒 50 個醫用口罩、 1 個日本掛頸式空氣淨化袋及 1 個口

罩收納套 )給本分會合資格會員或即場登記入會成為會員的同

事。藉此本分會提醒會員對防疫切勿鬆懈，希望能為他們補充

所須之防疫物資，並且會提供即時辦理續會及入會手續服務，

亦藉以加強會員與分會的聯繫。  

 

八月十日 (2020 年 8 月 10 日 )(星期一 )下午約六時右左，本分會
主席吳廣麟先生收到宿舍組高級督察楊爾德女士來電通知有 3
個申請豁免禁止申請宿舍罰則的個案，將於第 4 次宿舍編配會
議上商討，期望各工會將個案給執委會討論。並就個案表達意
見，表明是否同意豁免禁止申請宿舍兩年的罰則。  
>個案內容 :高級關員林德明 (編號 :9952)於 2020 年 6 月獲編配油

塘高翔苑高靜閣一個 G 級宿舍單位，其後他於 2020 年 6 月 29

日向宿舍小組提交書面報告，指出於 2020 年 6 月 24 日知悉其

分配結果後才得知該單位曾發生宿舍住戶非自然死亡事件，令

他及其家人感到不安，因此希望撤銷獲編配之宿舍申請。該 G

級宿舍單位之前住戶居於單位超過十年，於 2020 年 3 月因私人

理由遷離該宿舍。  

>根據＜部門宿舍指南＞第 7.4 段，由於他在宿舍編配結果公佈

限期後提出撤銷獲編配之宿舍，他將被禁止申請宿舍兩年。  

>然而，林高級關員指自己在申請期間及獲編配時並不知悉該宿

舍事故，並因上述事件令他飽受精神困擾及影響其家庭關係，

因此希望豁免被禁止申請宿舍兩年的罰則。  

>其後，宿舍小組根據＜部門宿舍指南＞第 7.5 段，重新編配該

宿舍單位給第二最高分而未獲編配任何宿舍的合資格申請人。

其後，該名獲編配之高級關員陳木通 (編號 :98247) 亦於 2020 年

7 月 6 日提交書面報告，聲明得知上述單位之非自然死亡事件後

令他及其家人感到不安，因此亦希望豁免被禁止申請宿舍兩年

的罰則。  

>由於有關 G 級宿舍單位再次未能成功分配，宿舍小組根據＜部

門宿舍指南＞第 7.5 段，重新編配該宿舍單位給第三最高分而未

獲編配任何宿舍的合資格申請人。其後，該名獲編配之高級關

員黃偉傑 (編號 :0597) 亦於 2020 年 7 月 7 日提交書面報告，聲

明若其於本次宿舍申請前得悉有關情況，他並不會申請上述單
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(ix) 
 
 
 
 
 
 

(x) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(xii)  
 
 
 
 
 

位，因此亦希望撤銷獲編配之宿舍及豁免被禁止申請宿舍兩年

的罰則。  

>本分會主席吳廣麟先生指出今次個案中宿舍組及 3 位申請人

兩方都有責任，雖然＜部門宿舍指南＞裡無強制宿舍組要披露

曾經發生非自然死亡之宿舍單位，但宿舍組也有責任給與申請

同事知情權，而同事亦應該了解清楚心儀的單位才作出申請。

據宿舍組表示，連宿舍組本身都不知情，就此既然雙方都不知

情下，吳主席贊成豁免三人被禁止申請宿舍兩年的罰則。建議

重新審視非自然死亡之宿舍單位，不論其幾多手，也要清楚列

明。另外，部門可考慮向 GPA 提出涉事宿舍降級申請，以吸引

有需要的同事們申請。  

>電話投票結果：3 票贊成，其他人無意見。由於未過半數贊成，

建議此提案本分會代表將會於 QAC 會議上投棄權票。  

 

八月十三日 (2020 年 8 月 13 日 )(星期四 )下午，本分會主席電話
向執委會表示就分會網頁設計已找到 3 間網頁設計公司，分別
有：RN Web Design,  Tero Web Design,  EC Shop City Ltd.，並且申
報絕無與 3 間公司有任何利益上往來。  
>經電話投票後，結果：無人反對下，本分會決定把網頁設計交

與 EC Shop City Ltd.負責。而網頁內容則由吳主席親自跟進。  

 

八月十五日 (2020 年 8 月 15 日 )(星期六 )上午十一時，本分會主
席吳廣麟先生與兩位執委出席本屆第二次會員服務日，並免費
派發防疫包 2.0 予本分會合資格會員或即場登記入會的會員，所
有合資格會員可帶同另一名會員之會員證領取防疫包 2.0 乙
份，合共有 100 份。［每份內有 1 盒 50 個醫用口罩 (牌子 :TruCare, 
3 Ply Earloop Face Mask, ASTM Level 3,Made in HONG KONG)、 1
個日本掛頸式空氣淨化袋 (牌子 :Virus Away, Made in JAPAN) 及
1 個口罩收納套 (Logo: 華海 )］  
>當日 E38mall 特別派員將贊助防疫包之購物袋及贈品給我們。
特此，分會主席代表執委會向 E38mall 表示感謝。  
>活動於晚上 6 時左右結束。鑑於［預防及控制疾病 (禁止羣組
聚集 ) 規例］仍然生效，總會指示要做足防疫措施，包括入場
會員量體溫、限制入場人數、保持社交距離及戴上口罩等。當
日共派出近 40 份防疫包，成績滿意。  
>本分會主席於活動後隨即於 facebook 分會專頁上呼籲餘下之
防疫包將繼續接受合資格會員登記，並且可向吳主席領取。  
 
八月十八日 (2020 年 8 月 18 日 )(星期二 )下午，本分會主席接獲
深圳灣貨物組 AS 電話通知講述有關深圳灣口岸管制站－貨物
及車輛處理組將於短期內實行 24 小時通關運作的安排，正式實
施日期尚未確定，而旅客處理組則稍後再作安排。  
>值勤模式 :  將參照機場科現行安排，即兩早兩晏兩通宵 (8 天週
期兩天休假 ) ，時間為早更 :0800 時至 1631 時 /晏更 :1400 時至



5 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

(xiii)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2245 時 /通宵更 :2210 時至 0830 時；  
>人手安排：部門已獲當局批准增加約 80 個新增職位，分別為
貨物及車輛處理組 50 人及旅客處理組 30 人，以應付 24 小時通
關服務；  
>交通安排：部門將安排車輛於兩接載點接載同事往返深圳灣口
岸管制站，分別是元朗及上水 (確實位置容後公佈 ) ，  
>稍後 CBC 會透過 OSA 邀請各工會代表出席正式諮詢會議。  
 
八月廿四日 (2020 年 8 月 24 日 )(星期一 )，上午 10 時半，本分會
主席吳廣麟先生代表本分會在北角海關總部 32 樓 3209 室出席
由跨境橋岸科邀請各工會代表參與有關深圳灣口岸管制站－貨
物及車輛處理組實行 24 小時通關的諮詢會議。  
>首先，由會議主席李國強先生簡述有關新安排的基本資料，並
且歡迎各工會代表出席這次諮詢會。其實，政府在去年施政報
告中，提到計劃將深圳灣口岸的通關時間延長至 24 小時。保安
局於去年 11 月向立法會保安事務委員會提交資料文件，表示深
港兩地政府經商討後計劃在今年中起分階段延長深圳灣口岸的
通關時間至 24 小時通關，先就私家車實施，然後是貨車，至年
底前全面實施。但具體的落實時間及安排會因應實際情況，包
括按著疫情的變化，而作出相應調整。若有進一步詳情，會適
時公佈。管理層會已就有關更表、交通、人手等作出初步安排，
因 24 小時確實開通日期還未定，未知 OSA 實際可以增撥多少
人。因此，確實新增人數要全面落實才知道。  
>接著，由陳元衛先生就有關上下班時間、更數、交通、人手及
職位調派、膳食安排及其他設施等多方面作出簡述。  
>上下班時間及更表安排 : 跨境橋岸科初步構想是採用 8 天週期
值更模式，擬訂更表安排是早 -早 -晏 -晏 -放 -通宵 -通宵 -放 (部分
“通宵更”  的週期會因應車流的實際情況適當調整為“中
更” ) ，時段分別是早更 :0800-1631 時 ; 晏更 :1400-2245 時；通
宵更： 2210-0830 時；中更： 0940-2000 時。  
>交通安排：現時於各更份的上下班時段，跨境橋岸科會安排接
駁車輛接載同事往返深圳灣管制站及上水 /元朗鐵路站，於深圳
灣管制站實施 24 小時通關時，有關交通安排會相應作出調整。 
>人手及職位調派安排：部隊行政科 (OSA) 正與管理層及科系制
定有關深圳灣邊境管制站人手調派安排。  
>膳食安排及其他設施：深圳灣管制站的員工餐廳會維持正常運
作以提供膳食服務至晚上八時。另外，跨境橋岸科於出 /入境貨
物檢查大樓的海關設施內已設置一台食物及七台飲品自動售賣
機供員工使用。並且已安排足夠個人貯物櫃於更衣室供員工使
用，分別增設 30 個 (督察級 ) 及 165 個 (關員級 ) 貯物櫃。為照
顧同事福利事宜，候勤室內會配置足夠雪櫃、飲水機、微波爐 /
蒸爐、梳化、電視等設備。  
>之後，李主席補充當貨物及車輛處理組實行 24 小時通關之
際，旅客處理組仍實行兩更制，跨境橋岸科會安排接駁車輛接
載同事往返深圳灣管制站及上水 /元朗鐵路站。當落實 24 小時
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(xiv) 

通關後，上下班時間有足夠公共交通工具使用，有關當局 (GPO) 
不會批出非 small hour 交通接駁服務津貼。但部門會盡力維持安
排接駁車輛於上水及元朗兩個接載點之服務，至於有工會提出
要求荃灣為第三個接載點，部門會仔細作出考慮。  
>工會發問環節：關員職系協會主席表述其會員對於深圳灣口岸
實行 24 小時更制表示欣然接受，比較現時兩更制好得多。但協
會非常關注“返雞”問題，因為要 attach 正更，要有足夠的配
套。另外，在人手調配方面， 3 隊將會打散洗牌，因此促請部
門給與同事充足時間及心理準備調崗。  
>李主席回應部門會於實施前兩至三週出 posting。  
>本分會主席吳廣麟先生認為跨境橋岸科管理層於這次轉 24 小
時的新安排，處理得非常恰當。事實上同事們永遠把自己的利
益放在最前，盲目去爭取個人利益，寸土必爭。而作為工會要
在同事福利和部門的要求之間取得平衡，達至共贏。於交通接
駁車問題上，同事往往以為部門安排車輛是必然的，未有了解
到實際情況。然而，本分會一向主要關注人手問題，因較早前
有消息傳出會新增 50 位同事。由於配合中央「東進東出，西進
西出」的國策，於是可以預期未來五至十年，深圳灣口岸將成
為最高貨車及旅容流量的西部通道，新增 50 人相信不足夠應
付。反問如果落馬洲貨運暫停運作後，會否把人手重新調配至
深圳灣口岸？  
>李主席回應到現時為止，管理層未有收到有關落馬洲管制站的
有關資訊。至於交通接駁車安排，由於之前早更 0600 開關，零
晨閂關，所以才特別安排車輛接載同事，這並不是必然的措施。
有關人手安排，還未得到關長級確認，實際人數要正式落實 24
小時更數才公佈。  
>而高級官員協會主席表示推行 24 小時清關服務，管理層應多
與同事們溝通，給同事一段適應時期去適應。並且應早兩星期
出 order 調動，給新同事熟悉新環境。  
>關員總會代表表示關注休息室空間是否足夠，能否應付 24 小
時運作需要？  
>陳元衛先生指早於 2007 年深圳灣口岸開關時已安排足夠設
備，包括休息室內床位、設施等，準備將來 24 小時之用。  
>關員職系協會主席提出打風更的安排，因應一定風速會封橋，
部門是否有車輛配套安排？  
>陳元衛先生再指自 2015 年行打風更到現在都運作暢順，部門
首要一定會顧及同事安危，確保有車輛送到安全地方。  
>最後，李主席澄清有關關員職系協會於 19/8 向其會員發出之
通告，其內容資料不正確。而所涉及的資料是非正式的，乃屬
於初部建議階段，有待關長級人員批准。而這次協會將初部建
議公佈，做法不妥當。管理層一向與各工會有良好的關系，希
望日後正式落實，大家有共識才發放出去。  
>會議於上午 1125 時結束。  
 
八月廿六日 (2020 年 8 月 26 日 )(星期三 )上午九時左右，本分會
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(xv) 

副主席何志勝先生代表分會出席宿舍編配委員會 (關員職系 ) 

二零二零年第四次會議，會議內容如下：  

>首先，主席邀請各委員提出修改動議，最後第三次會議記錄無

須修改，獲得通過。然後開始進入議程：  

>前議事項 :  由高級督察楊爾德女士報告將軍澳麻湖仔宿舍情

況，項目由部門負責，興建 306 個 H 級宿舍單位。項目原定落

成日期預計為 2022 年下半年，但由於新型冠狀病毒肆虐，建築

署表示工程會因工人人手及物料供應受影響而出現延誤，宿舍

小組會繼續跟進並於有進一步消息時盡快公布。  

>黃大仙雙鳳街 57 號宿舍，項目由部門負責，興建 175 個宿舍

單位 (150 個 G 級及 25 個 H 級 )。項目原定落成日期預計為 2022

年上半年，但由於新型冠狀病毒肆虐，建築署已表示工程也同

樣出現延誤。  

>之後，秘書高先生報告於 2020 年第 3 次編配的關員職系宿舍

有一位同事限期前撤銷申請：一位同事獲編配後放棄宿舍，被

禁止申請宿舍兩年；一位同事，居住年期不足三年，不能申請

同級宿舍；  

>李志銘主席重申宿舍規則說明： i)  自願放棄宿舍會被禁止申

請 1 年；i i)upgrade 申請要住滿 1 年；i ii)  同 grade 同區申請要住

滿 5 年； iv) 同 grade 不同區申請要住滿 3 年，希望工會同事多

些宣傳。另外，智能泊車系統，碌架床式車位會於魷魚灣宿舍

試行。  

>高先生繼而宣讀獲編配宿舍人員名單，各工會確認及同意是次

編配結果。   

>特別事項 :   

求助人為一位關員級同事於 2020 年 8 月 20 日向宿舍小組提交

報告，於 2019 年 3 月開始居住魷魚灣宿舍，其兒子今年 6 月出

世， 1 個月後發現有甲狀腺問題，所以要經常出入聯合醫院，

加上其太太分娩後不幸確診癌症，並於 8 月做完手術，現要接

受化療。該男同事現住宿舍為 G 級單位，由於同事及其太太的

家人均居住在元朗區，他希望部門能夠酌情放寬申請同級宿舍

的限制，可以將宿舍搬至較家人鄰近的地區，如屯門或葵涌區。

但限於同事的職級及年資條件難以申請到屯門及葵涌區 G 級或

以上宿舍，故此亦希望放寬降級限制，讓同事可以申請 H 級宿

舍。  

>根據＜部門宿舍指南＞第 5.8 段，人員如正居住宿舍，不會獲
考慮再行編配另一較低等級的宿舍。主席李志銘先生表示由於
事情急切關係，下星期會詢問大家各工會執委開完會的取向，
如未有一致共識，將會於下次會議再討論。暫定下次會議日期
為 2020 年 10 月 28 日 (星期三 ) 。主席宣佈散會，會議於上午
11 時左右結束。  
 
八月廿八日 (2020 年 8 月 28 日 )(星期五 )本分會主席吳廣麟先生
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(xvi)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(xvii)  
 
 
 
 

(xviii)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

於執委會 Whatsapp 群組裡對有關要求放寬宿舍申請之個別個案
詢問各委員意見及作出討論。財政杜天朗先生建議由 QAC 決定
一個最近的宿舍給他，並限制他一定年期內不准再換任何其他
單位。吳主席認為以單一個別事件來看，絕對贊成支援該同事，
由於此個案為同住的直系親屬發生的不幸情況，覺得絕對有理
由酌情給與其放寬降級申請，但要限制他只可以抽屯門或葵涌
區宿舍。因其他委員並無異議，本分會於下次 QAC 會議會以吳
主席的意見為意向作出表態，即是贊成放寬申請同級宿舍的年
期限制，同時贊成放寬降級限制，容許同事申請 H 級宿舍，但
必須附加條件，只容許同事申請屯門及葵涌區的 H 級單位。  
 

九月二日 (2020 年 9 月 2 日 )(星期三 )上午，本分會被海關高級官

員協會邀請聯署聯合呼籲，表示支持普及社區檢測計劃，由 9

月 1 日起展開，為市民提供一次免費檢測服務。計劃能有助識

別社區的 2019 冠狀病毒病隱性患者，達致「早識別、早隔離、

早治療」，切斷社區的傳播鏈。為了自己和家人的健康，海關各

工協會現呼籲及鼓勵各會員及其家人踴躍參加，盡公民責任，

同心抗疫，盡早打贏這場抗疫戰。  

>經電話投票後，結果：5 位贊成及 3 位棄權。由於過半數贊成，

繼而通過。本分會決定參與此聯署呼籲。  

 

九月八日 (2020 年 9 月 8 日 )(星期二 )本分會主席收到宿舍小組秘

書來電詢問最新有關特別個案中放寬方案的意向，吳主席表示

執委會表示贊成這次酌情放寬該位同事可以抽 G 或 H 級單位的

申請，但地區選擇限制於屯門及葵涌區。  

 

九月廿四日 (2020 年 9 月 24 日 )(星期四 )上午十時左右，本分會

副主席何志勝先生及敦敬洋先生代表分會出席宿舍編配委員會

(關員職系 ) 特別會議，會議內容如下：  

>首先主席歡迎出席會議工會，有：海關關員職系協會、海關關

員總會及本分會派代表出席；缺席 :  海關關員工會。  

>主席報告更新資料及有關宿舍供求之數據：  

1)求助關員的太太現時在東區醫院進行第一期化療程序，醫生

未能預計化療結束之時間，因為需視乎病情的發展。如果同事

將來能夠成功搬遷至屯門及葵涌區的宿舍，同事的太太可以考

慮轉院到瑪嘉烈醫院或屯門醫院接受治療。  

2)同事的兒子目前在聯合醫院進行治療，醫生暫時無法預計何

時可以停止服藥及覆診。  

3)宿舍小組提供部門宿舍數據指出，如可由 G grade 降至 H Grade

宿舍，受影響的只會是 0.11%的等候同事。與此同時，同事遷出

魷魚灣海關人員宿舍後，將會騰空一個 G 級宿舍單位，供其他

等候人士申請宿舍。  

4)如果不允許該同事降 grade 抽宿舍，該同事幾乎無可能在屯門
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和葵涌抽到 G grade 宿舍，而就算放寛可以抽 H grade 宿舍，亦

未必一定抽到。根據宿舍編配計算方法：求助同事的宿舍積分

為 173.298 分；根據近期宿舍編配情況，獲分配屯門及葵涌區 G

級宿舍的分數約 250 分，而分配屯門及葵涌區 H 級宿舍的分數

介乎 155-175 分。  

>投票結果：  

本分會：贊成放寛不用三年後抽宿舍，贊成放寬降級限制；  

關總：贊成放寛不用三年後抽宿舍，贊成放寬降級限制 (附加條

件：成功編配後 5 年內不得再申請任何其他宿舍 )  ；  

關恊：贊成放寛不用三年後抽宿舍，但反對放寬降級限制，反

對理由如下： 1.擔心很多人有類似情況，日後可能會被濫用這

恩恤情況；2.制度行之有效，不應破壞制度；3.剝削未有宿舍同

事的權利  

>最後，主席希望關協再慎重考慮同事的實際情況及以上數據，

關協回應由於有新資料出現，所以會再考慮一下。  

>會議約於上午 11 時半左右結果，此個案將於第 5 次會議再作

討論。  

 

2020/5.03 
(i)  

財政報告  
財政杜天朗先生報告 2020 年 8 月分會於銀行結餘，儲蓄户口有
$6,529.22，支票户口有 $19,020.63，共有存款 $25,549.85。  
 

2020/5.04 跟進事項  
(i)  
 
 
 

 
(ii)  
 
 
 
 
 
 
 
(ii i)  
 
 
 
 
 
 
 

重開分會網頁事宜  
主席吳廣麟先生報告 EC Shop City Ltd.  網頁設計公司正為分會設
計網頁，主席會親自更進進度及提供所需資料，有最新消息會
繼續跟進。  
 
e-Deploy 系統放寬眾假期補假積存期限至 6 個月  
主席吳廣麟先生表示部門未有有關於 (e-Deploy)  工作編配及假
期管理系統的最新情況，一切有待第 3 次部門諮詢會議上討
論。吳主席詢問各委員對此有無其他意見。財政杜天朗先生提
出 OT balance 可以帶過環，例如以 5 小時為上限。吳主席表示
放寬為一至兩個鐘 OT 帶過環，相信管理層較易接受和理解，
承諾會於下次會議上分會代表會提出此意見。  
 
最新口罩報告  
主席吳廣麟先生表示分會於今年三月時從印度訂了一批口罩，
由於印度現時疫情仍然非常嚴峻，確診人數全球排第二多，直
逼美國。當局還未全面地解封對外出口，口罩到現時仍未能付
運出境。如有最新消息，會適時通知執委會。至於分會的第 2
次派發防疫包情況，直到今天已全數派發完畢。吳主席再次感
謝分會會員的踴躍支持，希望下次再有機會為會員服務。福利
及聯絡主任林朝偉先生表示今次的口罩由於是 Level3，質量非
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(iv) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(v) 
 
 
 
(vi)  
 

 

常高，因此收到不少會員的讚賞。今次的成功有賴主席決斷地
建議用本地製造口罩取代印度口罩，然後及時發送給有需要的
會員。而另一方面，建議研究對印度口罩的香港代購人採取法
律行動去追討。吳主席表示會就此事詢問分會法律顧問的意
見，再作決定。  
 
研究長俸制同事逐年簽約延至 60 歲退休的最新消息  
主席吳廣麟先生表示 9 月上旬有消息指某紀律部隊評議會曾去
信公務員事務局局長和行政長官要求政府讓在 2000 年 6 月 1 日
前入職的公務員選擇延長服務年期。由於香港警務處近年出現
招聘困難，據聞香港警務處將於 2021 年 4 月 1 日推出讓首長級
以下的警務人員延長服務年期至 60 歲。初部計劃大概是如果簽
了承諾書選擇延長服務直 60 歲的警務人員，55 歲後可以繼續跳
增薪點，但 58 歲前如再選擇終止服務時，就有需要賠 1 至 3 個
月人工不等。就有關消息，主席詢問了警察部高層朋友，其表
示確有代表於 2021 施政報告諮詢會中向行政長官提及過，但具
體細節完全還未落實。而近日有新聞報導指：政府擁龐大公務
員隊伍共約十八萬人，隨著社會環境轉變，要增加勞動力配合，
自 2015 年中之後入職的紀律部隊職系人員劃一延至 60 歲退
休，至於在 2000 年 6 月 1 日至 15 年 5 月底入職的現職公務員
亦有得選擇，政府給了過去兩年時間供他們考慮是否申請延遲
退休，反應一如外界預期好，據了解，警隊更一枝獨秀，超過
九千人申請延遲退休，佔警隊合資格申請人數高逾八成。據了
解，警隊職方一直爭取在 2000 年前入職的亦可延遲退休，但政
府提出三大考慮因素，包括如果延長 2000 年前人退休年齡至 60
歲需否修改法例？延任人員是保留在公務員體制或改用合約
制？其次是有關安排是否公開透明、其他紀律部隊有何看法、
有何做法？最後，是最實際的財政安排問題。分會吳主席認為
其他紀律部隊也有出現相同的招聘困難和境況，亦曾出任特務
警察支援警隊，因此類似的延遲服務年期安排應一視同仁地應
用至其他紀律部隊，以挽留人才和提升士氣。吳主席將會於稍
後紀律部隊事務委員會的第 9 次會議上提出及討論最新情況，
而及承諾會於日後的部門諮詢會議上提出，等候進一步更進。  
 
華海義工隊最新活動  
分會主席認為一切要等疫情緩和再討論。繼續由華海義工隊隊
長陳偉堅先生負責跟進。  
 
討論籌備來屆分會改選時間表 
由於今次討論議題甚多，此項議題於下次會議再作討論。  
 

2020/5.05 
(i)  

 
 

新議事項  
討論宿舍編配委員會將於 28/10 舉行之第 5 次會議的特別個案 
特別個案詳情可見上文主席報告第 (xiv)  項。福利及聯絡主任林
朝偉先生提出部門自己可以運用酌情權直接恩恤去處理，安排
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(ii)  
 
 
 
 
 
 
 
 

(ii i)  
 
 
 
 

 

一個合適的屯門宿舍單位給求助同事，因為將來一定陸續有很
多類似個案會發生，其實可以繞過委員會處理，不用令情況複
習化及耽誤求助時間。執委敦敬洋先生覆述委員會開會當日，
已有友會代表提出相同意見，但委員會李主席認為大前提是無
任何工會反對，在全部同意下，部門宿舍編配組才獲得授權。
本分會主席吳廣麟先生認同部門這樣做法較為恰當，及表示由
於有新資料出現，提出贊成放寛不用三年後抽宿舍，贊成放寬
降級限制之餘，加入附加條件：成功編配後 5 年內不得再申請
任何其他宿舍。經過席間執委投票，全部一致通過主席議案。
吳主席表示有關意向會於第 5 次宿舍編配委員會會議上，由分
會代表提出。  
 
討論第 73 次制服檢討工作小組會議之準備討論事項 
本分會主席吳廣麟先生收到不少會員同事投訴，甲皮褲部份尺
碼缺貨情況仍未改善，連同“小明帽”  亦有缺貨情況出現，同
事入紙申請超過半年時間仍然未獲得派發。另外，有另一會員
投訴“冧把布”  質量差及容易甩線，又要求尼龍腰帶轉為
Personal issue，Gore-tex 風褸可妨效警隊採用短身設計以方便行
動上需要等等。吳主席會承諾把以上意見親自於下次制服檢討
工作小組會議上提出，有待更進。  
 
討論籌備 14/10 到海關訓練學院舉行「簡介會及招募會員」講座 
本分會主席吳廣麟先生提出將會邀請總會秘書長蔡冠龍先生及
會務顧問潘志強先生一同參與，又會邀請折扣商戶 E38Mall 到
場出席及派發贈品。另外，華海義工隊會把剩餘的第 1 次包疫
包口罩派發。  
 

2020/5.06 
(i)  

 

其他事項  
是次再無其他特别事項討論，會議於下午 6 時結束。  
 

2020/5.07 下次開會日期  

(i)  為 2020 年 10 月 14(星期三 )，地點：九龍京士柏衛理道 8 號華
員會會議室。  

  

 

 

 

 

 

 
海關關員級分會  主席：吳廣麟                                                          

 記錄人 :  杜天朗 

 日期： 12.10.2020 

副本送交︰香港政府華員會（組織及聯絡委員會）                                                  


